## Таджикистан: пресса о прессе, №48 (308), 2011г.

## Обзор еженедельных газет Таджикистана за 30 ноября - 1 декабря 2011 г.

Статья главного редактора «Озодагон» (№45 от 30 ноября 2011 года) Зафари Суфи «Воздушный шарик» посвящен открытию в городе Душанбе Тринадцатой центральноазиатской конференции СМИ «Плюрализм и управление Интернетом», который проходил в г.Душанбе 29-30 ноября 2011 года. Зафари Суфи удивляется: почему в независимом Таджикистане до сих пор языком международных конференций считается русский, а не таджикский. Тогда где те призывы к национальной гордости, гордости от таджикского языка. Или в Таджикистане не нашлось квалифицированных переводчиков?

Хуршед Атовулло, главный редактор газеты «Фараж» (№51 от 30 ноября 2011 года) в статье под заглвием «Аркадий» сообщает о состоявшемся в города Астана Форуме РИА Новости. Среди важных вопросов, обсужденных на Форуме, журналисты уделили внимание теме суда над российским и эстонским летчиками в Таджикистане и начавшимися гонениями на таджикских трудовых мигрантов на территории Российской Федерации. Участники Форума удивлялись тому, что русский журналист Аркадий Дубнов, известный в Таджикистане как журналист пишущий на антитаджикские темы, вдруг изменился и начал говорить в пользу таджикских трудовых мигрантов, которых после инцидента с летчиками в России стали сильно пристеснять. Аркадий Дубнов называл действия главного санитарного врача России Онищенко позорным и попросил Никиту Михалкову передать российскому правительству его слова.

«Косички таджички ценятся, но жизнь таджика не ценится. Почему?» под таким заглавием газета «Миллат» (№48 от 30 ноября 2011 года) опубликовала статью, в которой говорится о проблемах пассажиров на дорогах республики. В материале в том числе говорится, что 17-20 ноября в связи с снегом и дождями на разных участках автодороги Душанбе-Хорог остановились сотни пассажирских и грузовых автомашин. В это время в республике проходил конкурс косичек таджикских женщин, который таджикские государственные телеканалы широко показали. Но ни один таджикский канал телевидения в эти дни не обращал внимание на проблему автомобильных дорог республики. Журналист из всего этого делает вывод, что власти республики всячески стараются не афишировать существующие проблемы и отвлекатьть внимание населения республики разными развлекательными программами.

Газета «Точикистон» (№48 от 1 декабря 2011 года) в репортаже «Журналист: насилие не мужское дело...» сообщает своим читателям об итогах конкурса среди журналистов на тему «Предотвращение семейного насилия», проводимый Программой развития ООН в Таджикистане (ПРООН) и реализуемый с 2001 года организацией «GOPA Consultants» Германии.

«Нигох» (№37 от 30 ноября) в статье «Молчание элиты или существует ли элита? Вновь возвращается к вопросу суда над российским и эстонским летчиками, которые впоследствии были освобождены, и молчание на эту тему государственных СМИ и чиновников. Следует отметить, вопреки ажиотажу вокруг данной темы в российских СМИ, таджикские чиновники и государственные СМИ сохраняли полное молчание, будто данная проблема не существует или они ее не замечают. В связи с этим журналист делает вывод, что в Таджикистане политической элиты не существует.